

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Aktuarvereinigung = Bulletin / Association Suisse des Actuaires = Bulletin / Swiss Association of Actuaries

Herausgeber: Schweizerische Aktuarvereinigung

Band: - (2003)

Heft: 1

Artikel: Manifestations actuarielles à Cancùn, Mexique : 27e Congrès International d'Actuaires, 17 au 22 mars 2002, 12e Colloque AFIR, 17 au 19 mars 2002, 33e Colloque ASTIN, 20 au 22 mars 2002, 1er Séminaire International sur la Santé, 18 et 19 mars 2002

Autor: Kohler, Marie-Thérèse

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-967401>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Manifestations actuarielles à Cancún, Mexique:
27^e Congrès International d'Actuaires, 17 au 22 mars 2002,
12^e Colloque AFIR, 17 au 19 mars 2002,
33^e Colloque ASTIN, 20 au 22 mars 2002,
1^{er} Séminaire International sur la Santé, 18 et 19 mars 2002

Les manifestations actuarielles internationales, organisées à Cancún, Mexique, du 17 au mars 2002 ont réuni plus de 1000 actuaires venus de 57 pays des 5 continents. Pour la première fois, le Congrès International d'Actuaires intégrait les colloques ASTIN et AFIR et le (premier) Séminaire International sur la Santé.

Ces manifestations étaient organisées par les associations actuarielles du Mexique Colegio National de Actuarios A. C. (CONAC), Association Mexicana de Actuarios, A. C. (AMA) et Asociacion Mexicana de Consultores (AMAC).

Le Congrès était présidé par Luis R. Huerta. Sa partie scientifique, dont le Comité était présidée par Olivia Sanchez, comprenaient des sessions plénaires et des sessions parallèles, sous des formes très diverses: exposés magistraux, débats, tribunes, présentations de travaux de recherche. Un atelier et un jeu de rôle ont facilité les discussions entre actuaires de différents horizons et mis en évidence leurs diverses cultures.

Les Actes du Congrès forment 8 volumes imposants, à savoir:

- Volume I: Welcome Words, Associations Reports, Education Reports, Health National Reports, Plenary Sessions (514 pages)
- Volume II: Education, Professionalism, Bancassurance, Credit Risk, Financial Risk, IACA (444 pages)
- Volume III: General Insurance, General Reinsurance, Health (384 pages)
- Volume IV: Life (I) (490 pages)
- Volume V: Life (II), Pensions, Retirements (553 pages)
- Volume VI: Life Reinsurance, Social Security (562 pages)
- Volume VII: Mortality, Afir (459 pages)
- Volume VIII: Astin, Health Seminar (368 pages)

Les membres de l'Association Actuarielle Internationale (AAI) peuvent consulter les Actes du Congrès à son adresse internet www.actuaries.org

Le programme culturel a permis aux participants de d'être témoins d'un événement inoubliable: l'équinoxe à Chichen Itza. Lorsque le soleil se couche, l'ombre d'un serpent apparaît lentement sur les escaliers de la pyramide de Kukultan qu'il «descend» en harmonie avec la représentation en pierre de la tête du serpent à la base tête de la pyramide.

Que tous les organisateurs du Congrès trouvent ici les vifs remerciements des participants.

Marie-Thérèse Kohler